
 

 

PROTOKOLL ZUR VOLLVERSAMMLUNG 
ORIENTIERUNGSLAUF 
 

Organisator Fachgebiet Orientierungslauf Amt:  

Protokollführer Thomas Döhler Amt: Verantwortlicher Kommunikation 

Datum, Uhrzeit: 22.01.2022, 10:30 – 15:15 Uhr  

Ort: Sportheim TV 1881 Altdorf b. Nürnberg + Online 

Gremien / Thema Vollversammlung Orientierungslauf 

Verteiler Vorstand des Fachgebietes Orientierungslauf 
Bezirksfachwarte Orientierungslauf 
Vereinsvertreter*innen Orientierungslauf 
Interessierte 
Zur Kenntnis: Geschäftsstelle, Präsidium 
 

Anwesende 
Status: a = anwesend, e = entschuldigt, r = remote 

Name Amt Status 

Blandine Ehrl Vorsitzende Fachgebiet OL a 

Fabian Janischowsky Stellvertretender Vorsitzender FG OL 
Verantwortlicher Bildungsmaßnahmen 

a 

Daniel Janischowsky Verantwortlicher Leistungs- u. 
Nachwuchsförderung 

a 

Michael Rödel Verantwortlicher Administration a 

Stephan Schneuwly Verantwortlicher Kartenwesen, Umwelt 
und Naturschutz 

a 

Veikko Baath Verantwortlicher Wettkampfwesen a 

Thomas Döhler Verantwortlicher Kommunikation OL a 

Ralf Engler Bezirksfachwart OL Oberbayern a 

André Böhme Bezirksfachwart OL Mittelfranken a 

Klemens Janischowsky OLG Regensburg a 

Ralph Körner OLV Landshut a 

Peter Weinig OC München a 

Ronny Natho OC München a 

Christian Gunsenheimer TSV Weitramsdorf a 

Anja Jacobi TV 1894 Coburg-Neuses a 

Angelika Weid TV 1894 Coburg-Neuses a 

Karin Vogl SV Mietraching a 

Roland Vogl SV Mietraching a 

Udo Rössler OLA TSV Deggendorf a 

Gertrud Liebl TV Osterhofen  a 

Siegfried Liebl TV Osterhofen  a 

Tobi Geiger TV Coburg-Ketschendorf a 



 

 

Oliver Holstein TV 1881 Altdorf a 

Christian Rietze TV 1881 Altdorf a 

Ralph Meißner Vorsitzender Förderverein OL Bayern a 

Stefan Hötzinger TSV Natternberg online 

Georg Reischl TV Osterhofen online 

Ines Schikora Verantwortliche Jugend e 

Tagesordnung 
 

TOP 1  Begrüßung, Formalia und Organisationshinweise 
TOP 2 Berichte des Vorstands 
TOP 3 Bildung eines Wahlausschusses und Neuwahl des Fachgebietsvorstandes OL 
TOP 4  Änderungen Wettkampfbestimmungen 
TOP 5 Anträge 
TOP 6  Sonstiges & Fragen 
 
 

PROTOKOLL 

 
Art: I = Information, A = Aufgabe, B = Beschluss 

Thema / Tagesordnungspunkt Art Zuständigkeit 
/ Termin 

TOP 1 Begrüßung, Formalia und Organisationshinweise 

Blandine Ehrl begrüßt Anwesende und die beiden Onlineteilnehmer. Herzlichen Dank 
an den TV Altdorf, der erstmals Gastgeber der Vollversammlung ist. 

Ralf Engler und Anja Jacobi stellen sich als „neue“ Gesichter in der Runde kurz vor. 

Tagesordnung: einstimmig genehmigt 

Protokollführung: Thomas Döhler 

Protokoll der Vollversammlung 2022: genehmigt 
 

Oliver Holstein stellt den gastgebenden Verein TV 1881 Altdorf und damit den jüngsten 
OL-Verein Bayerns vor. OL wurde als Untergruppe der Leichtathletikabteilung Anfang 
2022 gegründet. Der Verein liegt günstig zu interessanten Laufgebieten und die OL-
Gruppe wird im Jahr 2023 einen BayernCup und die BayM Sprint-OL ausrichten. 
 

  

TOP 2 Berichte des Vorstandes 
 

a) Landesvorsitzende Blandine Ehrl 

Beschreibung ihrer Tätigkeiten als Vorsitzende des Fachgebietes, diese umfassen 
Organisation Vollversammlung, regelmäßige Vorstandssitzungen (ca. 10 in 2022), 

  



 

 

Nachwuchsarbeit, Nominierung des Landeskaders, Zusammenarbeit und Austausch mit 
BTV-Geschäftsstelle und BTV-Präsidium und die Erstellung des Fachgebietshaushaltes. 
Des Weiteren wurde ein gemeinsamer Antrag mit dem FG Rhönradturnen gestellt, 
damit wieder ein voller Zugriff auf die BTV-Homepage möglich ist. Teilnahme an den 
Sitzungen der BTV-Gremien (2 x Hauptausschuss und 2 x Sportbeirat). Weiterhin ist sie 
Ansprechpartnerin für den OL in Bayern, z.B. als Interviewpartnerin für den 
Deutschlandfunk und die BLSV-Zeitschrift BayernSport.   
Sie berichtet weiter über die aktuelle Stellung des Fachgebietes OL im Bayerischen 
Turnverband und über die Korrespondenz und Gespräche im vergangenen Jahr. Ziel für 
sie und den Fachgebietsvorstand ist eine Weiterentwicklung der 
Orientierungssportarten, die von der IOF vertreten werden. Ehrl stellte den 
Fachgebietshaushalt für das Jahr 2023 vor. 

Ralph Meißner spricht noch einmal die Diskussionen um Inhalte in der letzten 
Zeitschrift OL-Inform an, die für Irritation gesorgt haben. Er betont, dass der 
Förderverein OL Bayern Herausgeber des OL-Inform ist und unabhängig vom BTV ist. Es 
wird in Zukunft darauf verzichtet, dass an das Präsidium ein Freiexemplar versendet 
wird. 

b) Verantwortlicher für Administration Michael Rödel 
 

Berichtet über seine Unterstützung der Vorsitzenden. Weiterhin geht er auf den 
Austausch mit Brigitte Zypries, Ethikbeauftragte des DTB, ein, an die er sich im Herbst 
aufgrund eines Schreibens des Präsidiums des BTVs gewandt hatte.  
 

c) Verantwortlicher für Bildungsmaßnahmen Fabian Janischowsky 

Im vergangenen Jahr gab es zwei Lizenzverlängerungen – einmal mit dem Schwerpunkt 
Kinder-OL, die zweite mit dem Schwerpunkt Planung eines regionalen Wettkampfes.  
Der Lehrgang Kinder-OL ist Ausgangspunkt für eine Materialsammlung 
„Kindertraining“, die auf der Webseite veröffentlicht werden soll und dann ergänzt 
werden soll. Im Herbst 2023 sollen wieder zwei Fortbildungen stattfinden, ebenso ist 
eine Trainer-C-Ausbildung geplant. 

Ergänzt wird der Bericht um den Hinweis, dass auf Bundesebene eine Trainer-B-
Ausbildung geplant ist und sich Interessierte bei Sven Hommen melden können. 

d) Verantwortlicher für Kommunikation PR Thomas Döhler 

Im Mai wurde eine neue Webseite online geschaltet, nachdem die neue Seite des 
Verbandes nicht mehr den gewünschten Umfang bietet und mehrere Gespräche mit 
den Verantwortlichen im BTV keine Lösung brachten. Für Wettkämpfe und Ergebnisse 
wird der OManager genutzt, der über ein Script für bayerische Termine ausgelesen 
wird. Im Jahr 2022 sind 50 Artikel erschienen und auch Facebook, Instagram und Flickr 
erfreuen sich hoher Nachfrage. Im BayernTurner sind Artikel u.a. über ALPE-ADRIA und 
DM-Titel bei der Sprintstaffel erschienen. Problematisch ist weiterhin, dass kein freier 
Zugriff auf die Webseite beim BTV besteht. Es muss erst alles freigeschaltet werden 
und man muss dann immer noch eine Bittsteller-E-Mail schreiben, dass dies geschieht. 
Ein gemeinsamer Antrag von den FG OL und Rhönradturnen wurde in eine 
Arbeitsgruppe verschoben. Bei der Sitzung im Dezember war Teilnahme nicht möglich, 



 

 

aber im Protokoll war zu lesen, dass diese AG Webseite nicht entscheiden wird, 
welches Fachgebiet welche Zugriffsrechte bekommt – diese Entscheidung müsse das 
Präsidium treffen. Bei den Terminen sind auf der BTV-Seite nur noch die eingepflegt, 
bei denen der BTV Veranstalter ist und die DM in Regensburg. 

e) Verantwortlicher für Wettkampfwesen Veikko Baath 

Im Jahr 2022 gab es wieder ein normales, volles „Bayernjahr“ mit 4 
Wettkampfwochenenden, BM Lang und BCL 2 waren in den Alpe Adria integriert, der 
BCL 3 in den 5 Tage OL. Sprintstaffel fand zum zweiten Mal statt und kann als etabliert 
angesehen werden. Allerdings fehlt noch ein Ausrichter für 2023. Die 
Teilnehmendenzahlen sind stabil, allerdings gibt es noch eine Lücke beim weiblichen 
Nachwuchs im Vergleich zu den Vorjahren. Nachdem 2022 sein erstes Jahr als 
Verantwortlicher war, will er im nächsten Jahr verstärkt auf die bestehenden Fristen 
achten:  
rechtzeitige Vorlage der Ausschreibung 3 Monate vor Veranstaltung 
TD-Benennung frühzeitig, diese ist für 2023 noch nicht abgeschlossen 
Bei den Zielgetränken sollte versucht werden verstärkt auf Mehrweg zu setzen und 
auch Massenlager sollten wieder angeboten werden, um Fahrtkosten zu senken und 
den Zusammenhalt in den Vereinen zu stärken. 

Vom 29.07. – 02.08. findet wieder der BF5Days in Bodenmais statt, zudem ist die OLG 
Regensburg Ausrichter der DM Lang + BRL am 23./24.09. 

f) Verantwortlicher für Leistungs- und Nachwuchsförderung Daniel Janischowsky 
g) Verantwortliche für Jugend (Vertreterin der BTJ) Ines Schikora 
h) Kadertrainer Valtteri Kolehmainen 

In 2022 fanden Lehrgänge im April (Landshut), Juni (Regensburg) und Dezember 
(Altdorf) statt. Dazu das Trainingslager in Schweden mit der Teilnahme bei O-Ringen, 
Jugend-Tiomila in Ulricehamm und Trainingswoche in Kolmarden.  

Beim JLVK in Rheinhessen kam Bayern auf den zweiten Rang mit 3 Punkten Vorsprung 
zu Niedersachsen. Anfang November gab es auch wieder das JAKT. Der Landeskader 
und das Kaderumfeld 2023 und deren Jahresprogramm für das Jahr werden 
vorgestellt. 

 

 

i) Verantwortlicher für Kartenwesen, Umwelt und Naturschutz Stephan Schneuwly 

Die digitalen Geodaten des Landesamtes wurden auch 2022 wieder kontinuierlich 
nachgefragt. Im November hat auch endlich Bayern angekündigt die Europäische 
OpenData-Initiative umzusetzen und seit dem Jahreswechsel sind die ersten Daten 
freigeschaltet, die zum freien Download bereitstehen. Genutzt werden können aktuell 
die Laserscan-Daten, Orthofotos und Teile der Flurkarten (Hausumrisse).  
Weiterentwickelt wurde die ISSprOM2019-2, mit der es die Möglichkeit der 



 

 

Darstellung von zwei Ebenen auf der Karte gibt. Diese wird derzeit stark diskutiert, da 
die neuen Symbole nicht so universell und eindeutig einsetzbar sind wie geplant. 
Leider gab und gibt es häufiger Probleme mit der Genehmigung von Veranstaltungen, 
da es schwierige Abstimmungen mit Jagd und Naturschutz gibt. Nicht alle Konflikte 
lassen sich lösen und werden mehr. 

j) Schule und Verein 

Blandine berichtet über die Bemühungen jemanden für diese Position zu gewinnen. Sie 
freut sich über Vorschläge, um diesen Bereich wieder mit Leben füllen zu können. 

 

 

TOP 3 Bildung eines Wahlausschusses und Neuwahl des 
Fachgebietsvorstandes OL  

Als Wahlvorstand werden von Blandine Ehrl vorgeschlagen: Leiter Ralph Körner, 
erster Beisitzer Ralph Meißner und zweiter Beisitzer Christian Gunsenheimer 

Es sind 20 Stimmberechtige anwesend. 

Einstimmige Wahl des Wahlvorstandes per Akklamation. 

Entlastung: Der Fachgebietsvorstand wird en-bloc mit 13 Ja-Stimmen und 0 
Nein-Stimmen entlastet. 

Neuwahl: Wahl des Vorstandes des Fachgebiets Orientierungslauf gemäß § 34 
Abs. 3 Satzung BTV 

Vorgeschlagen sind:  

Vorsitzende: Blandine Ehrl 
Verantwortlicher für Administration: Christian Rietze 
Verantwortlicher für Bildungsmaßnahmen: Fabian Janischowsky 
Verantwortlicher für Kommunikation: Thomas Döhler 
Verantwortlicher für Wettkampfwesen: Veikko Baath 
Verantwortlicher für Leistungs- und Nachwuchsförderung: Daniel Janischowsky 
Verantwortliche für Jugend: Katrin Lorenz-Baath 
Verantwortlicher für Kartenwesen, Umwelt- und Naturschutz: Stephan 
Schneuwly 
Verantwortliche/r für Schule und Verein: kein Vorschlag 

Da es nach Rückfrage des Wahlvorstandes für jede zu wählende Position nur 
einen Wahlvorschlag gibt, kann die Wahl en-bloc und per Akklamation erfolgen. 
Auf eine Vorstellung der Kandidatinnen und Kandidaten wird verzichtet.  

  



 

 

Die Vollversammlung stimmt dem vorgeschlagenen Wahlverfahren einstimmig 
zu. 

Abgegebene Stimmen: 20 
Die Wahl erfolgte einstimmig ohne Gegenstimmen oder Enthaltung. 

Nach der Wahl wurden folgende weitere Verantwortliche und Arbeitsgruppen 
eingerichtet bzw. ernannt: 

Stellvertretender Vorsitzender: Fabian Janischowsky 
Kadertrainer: Valtteri Kolehmainen 
Beauftrager für digitale Betreuung: Veikko Baath 
Trainerrat (zusätzlich zu den Positionen aus dem Fachgebietsvorstand): Valerio 
Casanova, Klemens Janischowsky, Katrin Lorenz-Baath, Thomas Scheler, Roland 
Vogl, Uwe Weid 
Teamleitung Arge Alp: Valerio Casanova 
Teamleitung Alpe Adria: Ralph Körner 
Leitung Arbeitskreis Nachhaltigkeit: Michael Rödel 

Der Wahlvorstand wünscht dem neugewählten Vorstand viel Erfolg und 
übergibt die Sitzungsleitung wieder an die Vorsitzende.  

Ehrl dankt Ines Schikora und Michael Rödel für ihre Tätigkeit im 
Fachgebietsvorstand. 

TOP 4 Änderung der Wettkampfbestimmungen 

Veikko Baath berichtet über ein Gespräch von ihm und Fabian Janischowsky in der 
Geschäftsstelle des BTV. Dabei ging es u.a. um die Anpassung der 
Wettkampfbestimmungen an die BTV-Konventionen und Begrifflichkeiten. So soll aus 
Startgeld/Startgebühr Meldegeld/Meldegebühr werden. Weiterhin müssen 
Teilnehmende bei einer BTV-Veranstaltung einem Verein angehören. Es darf also nicht 
mehr in der Start- und Ergebnisliste stehen „ohne Verein“. Dabei geht es um den 
Versicherungsschutz. Besprochen wurden auch der Vereinspokal und Anpassungen bei 
Ausschreibung u.w. Er wird die WKB überarbeiten und dann entsprechend 
veröffentlichen, da es keine inhaltlichen Abweichungen geben wird. Veikko wird 
zukünftig eine Abrechnung der Wettkampfabgabe an die BTV-Geschäftsstelle erstellen, 
um dabei für eine Klarheit zu sorgen und Arbeitsschritte einzusparen.  

 

TOP 5 Anträge  
Es liegen 4 Anträge vor. 
 
Antrag 1: WKB 2022 -> WKB 2023 – Anpassung der Wettkampfgebühren 
 
Änderung: Anpassung der Gebühren, Anlage C der WKB 

  



 

 

Veikko erläutert, dass in dem unter TOP 4 erwähnten Gespräch von Seiten des BTV 
angesprochen wurde, dass wir als Fachgebiet durch das Fehlen einer 
Wettkampfabgabe im Jugendbereich den Eindruck erwecken, dass wir die Jugend nicht 
fördern wollen, da dem Fachgebiet damit Finanzmittel entgehen. Im 
Fachgebietsvorstand wurde diese Kritik diskutiert und es wird vorgeschlagen eine 
Erhöhung der Meldegelder vorzunehmen. Die Anpassung erfolgt um 2,00 €, wobei 1,00 
€ beim Ausrichter verbleibt und 1,00 € an das Fachgebiet als Wettkampfabgabe fließt. 
Anzupassen wären auch die Gebühren beim Einlegen von Rechtsmitteln. Für einen 
Einspruch sind aktuell 20,00 € und für die Berufung 40 € zu leisten. Beim DTB sind die 
Gebühren 50,00 € bzw. 100 € und beim BTV 100 € für den Einspruch und 200 € für die 
Berufung. Der Vorstand schlägt die Gebührenhöhe des DTB-Modells vor. 
 
Nach längerer Diskussion mit einer Abwägung, ob diese Erhöhung ausreichend ist oder 
nicht gleich noch höher ausfallen sollte wurde der Vorschlag so abgeändert, dass auf 
eine Erhöhung in den Rahmenkategorien verzichtet wurde. 
 
Antrag einstimmig ohne Gegenstimmen angenommen. 
 
Meldegebühren Neu 

Veranstaltungen Meisterschafts-
kategorien 

Sonstige 
Wertungskategorien 

Rahmenkate
gorien (wie 
bisher) 18 Jahre 

und jünger 
19 J. und 
Älter 

18 J. und 
jünger 

19 J. und 
Älter 

Landeswettkämpf
e Einzel-OL 
(je Läufer) 

10,00 € 16,00 € 8,00 € 14,00 € 6,00 € 

Landeswettkämpf
e Staffel-OL 
(je Staffel 

24,00 € 38,00 €   16,00 € 

      

Veranstaltungen Meisterschafts-
kategorien 

Sonstige 
Wertungskategorien 

Rahmenkate
gorien (wie 
bisher) 

 18 Jahre 
und jünger 

19 J. und 
Älter 

18 J. und 
jünger 

19 J. und 
Älter 

 

Landeswettkämpf
e Einzel-OL 
(Abgabe je 
Läufer) 

1,00 € 4,00 € 1,00 € 3,00 €  

Landeswettkämpf
e Staffel-OL 
(je Staffel 

2,00 € 8,00 €    

 
 
 
 
 
 
 
 



 

 

Antrag 2: Änderung der Kategorie-Zusammenlegung bei BayM Staffel 
 
Aktueller Stand: Die Seniorenkategorien D 55- und H 65- werden bei der BayM Staffel-
OL mit der jeweils nächstjüngeren Kategorie zusammengelegt, wenn am Montag vor 
der Veranstaltung weniger als drei Staffeln namentlich gemeldet sind. 
 
Antrag:  Jede Wertungskategorie wird bei der BayM Staffel-OL mit der jeweils 
nächsthöheren Kategorie zusammengelegt, wenn am Montag vor der Veranstaltung 
weniger als zwei Staffeln namentlich gemeldet sind. 
Begründung:  

− Gleiche einheitliche, ausnahmslose Anwendung für alle Kategorien 

− Anpassung an BTV-Wettkampfbestimmungen (weniger als 3 Staffeln – OL-
Randsportart, deshalb 2 Staffeln) 

− Bei nur einer Meldung ist der Meistertitel nichts wert 
 
Längere Diskussion des Antrags. Ergebnis ist dann, dass die Jugendkategorien von einer 
solchen Zusammenlegung ausgenommen werden, da hier nicht nur die Bahnlängen 
länger werden, sondern auch die Anforderungen an die Orientierungsarbeit zum Teil 
erheblich steigen. 
 
Neuer Antrag: Die Seniorenkategorien werden bei der BayM Staffel-OL mit der jeweils 
nächsthöheren Kategorie zusammengelegt, wenn am Montag vor der Veranstaltung 
weniger als drei Staffeln namentlich gemeldet sind. 
 
Antrag in geänderter Form einstimmig angenommen. 
 
 
 
Antrag 3: Anpassung der Bahnlängen bei Lang-OL und Mittel-OL 
 
Aktueller Stand: Daten gemäß WKB Anlage 8, Toleranz +/- 10 % bei Lang-OL, +/- 15 % 
bei Mittel-OL 
Antrag:  Verkürzung der Bahnlängen um einen Prozentsatz 
Begründung:  

− Negative Erfahrungen durch Ausreizen der Maximallängen, zum Teil länger wie 
bei Internationalen Meisterschaften  

− Kürzere Bahnen sorgen für mehr Attraktivität  

− Potenziell mehr Teilnehmer zu erwarten 

− Reduzierung Läufergefahren (z.B. große Hitze) 

− Nutzung kleinerer Karten mit hohem O-Anteil möglich 
 
Veikko Baath stellte den Antrag kurz vor. Michael Rödel als Antragsteller sieht seine 
Intention des Antrags nicht richtig dargestellt. Ihm geht es nicht darum, dass eine 
generelle Kürzung vorgenommen wird, sondern dass man über die Entwicklung zu 
immer längeren Bahnen diskutiert und gegebenenfalls anpasst. 
 
In der Diskussion wird darauf verwiesen, dass Bahnleger und TD hier eine wichtige 
Rolle spielen und hier ein größeres Augenmerk darauflegen sollten. Ein Modell nach 
Siegerzeit wie auf Bundesebene wird aufgrund der geringen Teilnehmendendichte als 
extrem schwierig bis gar nicht umsetzbar angesehen. 



 

 

 
Antragsteller zieht Antrag zurück.  
 
Vorschlag: Im Fachgebietsvorstand nimmt sich eine Arbeitsgruppe des Themas an und 
überprüft, wo gegebenenfalls Anpassungsbedarf besteht oder wie man hier generell 
etwas anders regeln muss. Eine Vorstellung erfolgt dann in der nächsten 
Vollversammlung. 
 
Abstimmung über Änderungsvorschlag: angenommen bei 13 Ja-Stimmen, 3 
Gegenstimmen 
 
 
Antrag 4: Einberufung eines Arbeitskreises „Nachhaltigkeit“  
 
Aktueller Stand: keine expliziten Maßnahmen oder Vorschläge bzgl. Nachhaltigkeit bei 
WK-Organisation und Durchführung 
Antrag:  Einberufung eines Arbeitskreises „Nachhaltigkeit“ mit dem Ziel, bei 
bayerischen OL-Veranstaltungen die Gesichtspunkte von Nachhaltigkeit und 
Umweltschutz noch stärker zu berücksichtigen 
Begründung:  

− Orientierungslauf gilt als umweltfreundliche Sportart. Gleichzeitig nutzen 
Orientierungsläufer die Natur, insbesondere den Wald, der an 
klimawandelbedingten Veränderungen besonders leidet. Wir als Sportart 
stehen – wie die gesamte Gesellschaft – in der Verantwortung, uns aktiv für 
die Bewahrung unserer Lebensgrundlagen besonders zu engagieren 

− Als Koordinator würde der Antragssteller zur Verfügung stehen 

− Der Arbeitskreis wählt aus seiner Mitte einen Sprecher 
 

Diskussion über Antrag, ob ein solches Gremium sinnvoll ist. Für Gremium spricht, dass 
dieses bei der Außenwirkung mehr wirkt. 
 
Abstimmung: Antrag bei 15 Ja- und 2 Gegenstimmen angenommen. 
Michael Rödel wird Personen ansprechen und den AK leiten. 
 
 
 

TOP 6 Sonstiges & Fragen 
 

6a) Förderung OL-Karten 

Ralph Körner führte aus, dass aktuell in Sachsen ein Antrag läuft, dass OL-Karten als 
Großgeräte eingestuft werden und dann auch gefördert werden können. 

6b) AG-O-Sport  
Ralph Körner berichtet über die Arbeit der AG-O-Sport. Alfons Ebneth zeichnet für 
Finanzen verantwortlich, Ralph Körner für Trail-O  

  



 

 

6c) Alpe Adria 
Ralph Körner informiert über den aktuellen Stand zum Alpe Adria in Italien. 

6d) Trainerlehrgang 
Fabian Janischowsky bittet um Rückmeldung der Vereine bzgl. Bedarf einer Trainer-C-
Ausbildung, damit eine solche wieder stattfinden könnte 

6e) Bundeskader Trail-O 
Mit Ralph Körner und Sabrina und Sarah Schöps sind drei aus dem OLV Landshut im 
Bundeskader Trail-O. 

6f) Trennung bei Bahnen 
Udo Rössler bittet um eine Trennung der E- und 35-Bahnen. 

Ralph Meißner bedankt sich für die geleistete Tätigkeit des Gremiums und wünscht für 
die nächsten Jahr viel Erfolg. 

 

Blandine Ehrl beschließt die Vollversammlung um 15:15 Uhr 

 

22.01.2023 
 

____________________    _________________ 
Versammlungsleiterin      Protokollführer 
Blandine Ehrl      Thomas Döhler 
 

 


